

*Nueva aparición!***30. Edición actualizada**

Berlin, Septiembre 2023

"Política de asilo en la República Federal Alemana y sus consecuencias mortales"
(desde 1993 hasta 2022)**30 años de investigación y documentación del racismo estatal y social**

Han pasado 30 años desde que, en mayo de 1993, el Bundestag suprimió de facto el derecho básico de asilo para los solicitantes de protección con la introducción de la regulación de los llamados terceros países seguros. Al mismo tiempo, se aprobó la Ley alemana de prestaciones para solicitantes de asilo [Asylbewerberleistungsgesetz], una ley especial que convertía en norma para los refugiados un segundo estándar por debajo del mínimo: una vida en alojamientos colectivos, control y dependencia del Estado, pobreza, prohibición de trabajo, asistencia médica limitada, por citar sólo algunas de las consecuencias. En resumidas cuentas, se creó un mecanismo jurídico, administrativo y social que sigue creando condiciones inhumanas para quienes buscan protección, causando daños físicos, traumas y muertes a diario.

Llevamos 30 años documentando las consecuencias desastrosas de esta política de asilo y residencia, adoptada por la CDU/CSU, la FDP y la SPD como sistema de "rechazo de los refugiados" desde el llamado compromiso de asilo. En la documentación, que ya consta de cuatro volúmenes, se puede comprobar que la brutalidad de este sistema afecta cada año a más personas en su búsqueda de una vida segura.

La documentación incluye suicidios e intentos de suicidio por miedo a la deportación, muertes y lesiones de refugiados antes, durante y después de las deportaciones, así como en las fronteras alemanas - pero también como consecuencia de ataques racistas por parte de la población y en espacios públicos (más de 18.500 incidentes).

Hemos recopilado ejemplos de muertes de refugiados a partir de 2022 en el archivo adicional [adjunto](#).

Véase también: <https://tinyurl.com/Beispiele-Todesfaelle-2022>

Entre 2016 y 2022, 245 personas murieron por suicidio: esto significa que murieron una media de tres personas al mes. Se documentaron en total 3.706 intentos de suicidio y autolesiones, lo que supone 44 incidentes al mes. En el mismo periodo, 15 personas murieron por violencia policial directa y 15 por omisión de socorro. Cabe suponer que el número de casos no registrados es mucho mayor.

TEXTO COMPLETO: <https://tinyurl.com/ARI-DOK-30>

Esta documentación abarca el periodo de tiempo comprendido entre el 1.1.1993 y el 31.12.2022:

- 445 personas solicitantes de asilo se suicidaron en vista de su próxima deportación, o murieron al intentar evitarla;
- 88 mientras se encontraban en prisión, a la espera de ser expulsados*.
- 5.535 refugiad*s se autolesionaron por miedo a la deportación, en protesta por su expulsión del país, llevaron a cabo huelgas de hambre o sed, o intentaron suicidarse, de estos, 993 estaban encarcelad*s a la espera de su expulsión del país.
- 5 refugiad*s murieron durante su deportación,
- 634 sufrieron lesiones a causa de los malos tratos recibidos durante su expulsión del país.
- 41 personas murieron en sus países de origen después de haber sido deportadas de Alemania, y
- 642 refugiad*s sufrieron malos tratos o torturas a manos de la policía en sus países de origen, o estuvieron en peligro de muerte a causa de graves enfermedades.
- 81 desaparecieron sin dejar rastro después de su deportación.
- 246 personas perdieron la vida en el intento de llegar a Alemania, o en sus fronteras,
- 134 en sus fronteras orientales, 3 personas cayeron al río Neißة y desaparecieron.
- 935 personas sufrieron lesiones al intentar cruzar las fronteras alemanas, 353 de ellas en sus fronteras orientales.
- 35 personas perdieron la vida como consecuencia directa de la violencia policial o de personal de vigilancia, en cárceles, bajo custodia policial, urante detenciones, durante deportaciones, en la calle, en oficinas públicas o en alojamientos de refugiad*s- por lo menos 1.390 sufrieron lesiones.
- 35 personas solicitantes de asilo murieron por omisión del deber de auxilio.
- 88 refugiad*s fallecieron en incendios u otros atentados contra centros de acogida, o a consecuencia de otros peligros.
- 1.820 refugiad*s sufrieron lesiones graves.
- 29 Personas solicitantes de asilo murieron a consecuencia de ataques racistas en espacios públicos y por lo menos 4.307 sufrieron ataques físicos por los cuales se abrieron investigaciones por lesiones.

Desde 1993 por lo menos 807 refugiad*s murieron en la República Federal a consecuencia de diversas medidas coercitivas estatales; otras 117 personas murieron a consecuencia de incendios u otros ataques racistas a centros de refugiad*s.

Corrección de algunas cifras en abril de 2024

